

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataudes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos. Servicio a toda hora. Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado. Se advierte que no está en el frust de funerarias.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I

San José, C. R., sábado 17 de agosto de 1912

Núm. 181

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ

OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

SASTRERIA de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

LLEGA ZELAYA a C. R.

Se vende un precioso LOTE en el centro de Tres Ríos, que mide 900 varas cuadradas. ¡No hay que perder la ocasión.
Para informes en la Redacción de este diario.

Guillermo Obando

Licenciado en Leyes
y
Notario Público
Despacha en su propia oficina, n.º 262, 2ª Avenida, Este.

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente

Ellos también

También los niños tienen sus periódicos como ellos, pequeños, como ellos, ingenuos, como ellos inocentes, que les dirán muchas cosas que deben saber, que les hablarán de cosas que a ellos les gustan y que conviene que aprendan.

Los niños leerán con atención y cariño sus periódicos y se acostumbrarán desde ahora a leer esos órganos de publicidad que ponen en relación a los pueblos y a los hombres, que estudian las cuestiones de interés para todos, que recojen noticias para informar a sus lectores, y que son la tribuna levantada siempre para la predicación de las grandes ideas y para la defensa de las causas buenas.

Conviene que los hombres se acostumbren a leer desde niños y que contraigan el hábito de la lectura: los pueblos más cultos, son los pueblos que más leen.

Plumas, cuidadosas y entendidas, plumas de mujeres inteligentes, de niñas instruidas, que gustan, de estar con los niños, de dirigir su inteligencia y de formar su corazón, aquí en la capital laboran en un periodiquito para los niños, el cual se llama como uno de sus juegos «San Selerins». Es interesante su lectura, hasta para personas mayores, por el arte, por el gusto que intervienen en su dirección.

Y en Alajuela «El Jardín de los niños», una preciosa revista, diminuta, importante, llena de curiosidades, salió alegre y juguetona, sin dar aviso, como chiquillo que se escapa, con fecha quince de este mes. Son sus ayes dos jóvenes maestros, muy artistas y muy constantes en el trabajo.

Nosotros miramos con mucha simpatía esas publicaciones desinteresadas y heroicas, en cuyos iniciales vemos un hermosísimo y fresco pensamiento

NUEVA EMPRESA FUNERARIA NACIONAL EN SAN JOSE

Se ha establecido esta casa contigua a la caballeriza de Polini. Cuenta con un surtido variado de cajas mortuorias para satisfacer el gusto del público y precios al alcance de todos. Dispone también de un elegante Coche Fúnebre CON UN PAB DE CABALLOS AMERICANOS.

MANUEL CAMPOS Hermanos

Ordenes por teléfono No. 14

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca As de Trébol de Grieshaber & Ca., de París.

ÚNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & Cª Libreros

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS
Y ABARROTES

Han recibido por el último vapor y venden a precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarzas, americanas Casimires inglesas, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

ÚNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO" y del afamado botín para calzado "CORDIN"

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metalico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AMERICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».

Únicos importadores,
Antonio Urbano y Hno.

POCION ANTIASMATICA

La única preparación que hace desaparecer por grandes lapsos de tiempo el ataque asmático que comunmente se llama también ahogo. Cada persona que lo usa se convierte en su propagandista, su fama ya es grande debido a su eficacia.

MODO DE USARLA: Una cucharada tres veces al día.

Se recomienda el uso de los Polvos Antiasmáticos. Especialidad de la BOTICA AMERICANA

Preparada únicamente por la BOTICA AMERICANA, San José, C. R.

Doctora JARWISIA de PICADO

Médica-Cirujana

CONSULTAS: De 9 a. m. a 10 a. m.
« 12 m. a 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia
Mayo 18.—1 m

CASA

se alquila ó se vende una en la calle 4ª, Sur, 150 varas del Banco de Costa Rica, con todas las comodidades higiénicas y aprueba contra temblores. Informes en esta Redacción.

La Alhambra PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos a 6 colonos docena en fardo cerrado

Nueva Ferretería

de Adolfo de la Guardia "LA PROVEEDORA"

Una comparación de PRECIOS, EXPLICAN TODO

Maíz extranjero vende Walter J. Ford

AVISO

De esta fecha en adelante la Jefatura de Sanidad comprará RATAS a DIEZ CÉNTIMOS cada una, de las ocho de la mañana a las tres de la tarde.

San José, 7 de agosto de 1912

Cuchillería de Gaspar Salvador

Surtido completo de cortaplumas, tijeras, navajas de afeitar, asentadores, máquinas para cortar pelo, cuchillos de cocina y carnicería, piedras de afilar y un gran surtido de cubiertos de Alpaca Krupp.

Frente a la Plaza de Artillería. — Apartado 440
TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

De Justicia

Juzgado 2º de lo Contencioso

Se admitió el recurso de apelación del auto de enjuiciamiento en causas contra Agustín Segura y Marcelino Plá, por estafa el primero y el otro por expendio de licor clandestino.

Se condenó a Anselmo Arrieta Ramos por depósito de licor clandestino, a pagar C 401 de multa al Tesoro Nacional ó a sufrir 133 días de confinamiento en Golfo Dulce, y se admitió el recurso de apelación interpuesto contra dicha sentencia.

Se dió audiencia al Fiscal en causas contra Jesús Rojas Pérez, Jesús Granados Bonilla y Hermenegildo Acuña, por fabricación de licor clandestino.

Se condenó a Manuel Moya, a un año y cinco meses de presidio en San Lucas, por hurto a Héctor García Mengé.

Hechos

Decíamos en días pasados que es cosa de urgente importancia la fundación de una escuela de artes y oficios.

Existiendo aquí, por ejemplo, la materia prima en ebanistería, la industria de muebles puede llegar a alcanzar una gran importancia y sus productos suplir no sólo para las necesidades del país, sino para la exportación en grande. Y sabido es por los que se acercan a los talleres de ebanistería de la capital que los muebles fabricados en ellos rivalizan por su calidad con los extranjeros y los superan en cuanto a calidad de la materia prima. ¿No merece esta industria que se le dedique especial atención y que se trate de levantarla mejorando cada vez más el artesano que a ella se dedica? ¿Y no es en la escuela de artes y oficios donde ese mejoramiento se consigue?

Los buenos amigos del obrero, sus libertarios, deben trabajar entonces por la fundación en que ahora estamos ocupados.

El arte en la construcción de habitaciones y edificios de otras especies por motivos sísmicos y por las exigencias nuevas de la higiene y el gusto, exigen cada vez mayores aptitudes y más cultura. El obrero en el ramo de edificaciones es cada vez más el auxiliar, el compañero del arquitecto. La preparación que requieren las funciones que ha de desempeñar no se adquieren sólo por la práctica, ese auxiliar no debe ser sólo una máquina, debe ser un pensamiento de gusto, debe saber leer el plano, la idea entera del compañero, el arquitecto. La idoneidad que el albañil, el carpintero y el pintor del edificio necesitan, sólo se puede adquirir en la escuela de artes y oficios.

La moda, la higiene y el confort en el vestir son cada vez más exigentes con el sastre y el zapatero. Tene-

mos buenos sastres, buenos maestros en la tijera, lo mismo zapateros. Los talleres de Valenzuela, Scaglietti, Brenes, Montero, Araujo, Castillo, Bertheau, etc., etc. están diciendo en altas voces nuestros progresos. Precisa que en esas artes vayamos a la par de Londres, París, Estados Unidos etc. Es necesario preparar los elementos para esas obras de mano, que sean superiores en todo, que de artesanos pasen a la categoría de artistas.

Nos decían que ciertas fibras de las más finas y apreciadas para la confección de sombreros se producen muy bien y de modo espontáneo en nuestro suelo. También la industria de sombreros rudimentaria existe en Pacaca. ¿No debe ser nuestro objetivo abrir campo a todo eso? ¿No es la escuela de artes y oficios lo que se necesita para ese fin?

La escuela de artes y oficios a la par que adiestra al obrero en su arte u oficio lo capacita mejor para la ciudadanía, para la sociedad, lo liberando campo al desarrollo de sus aptitudes y puliendo su espíritu para su propio bien, el de su familia y el de la patria.

Todo costarricense debe ver con cariño la fundación de la escuela de artes y oficios: en la economía del país significa aumento de exportación y disminución de importación, dentro del civismo es mejoramiento de ciudadanos, dentro del confort es facilidad de obtener más comodidades y en un campo más extenso, dentro de otros límites, la escuela de artes y oficios es liberación.

Los verdaderos libertarios, los que no lo son de palabra, deben trabajar empeñosamente con nosotros para conseguir el establecimiento de la institución a que nos hemos referido.

¿Quién ó quiénes responden a nuestro llamamiento?

Un empleado de la luz eléctrica se carboniza varios dedos de la mano izquierda

Encontrándose ayer como a las 7½ de la mañana el señor Bernardo Araya, empleado de la Compañía de Luz Eléctrica cambiando los carbonos de una lámpara que está en la plaza del Cuartel de Artillería, frente a la Comandancia Militar, fué víctima de un accidente a causa de una fuerte corriente eléctrica que lo derribó a unas dos varas de distancia, carbonizándole los dedos índice y medio de la mano izquierda.

Los primeros que llegaron al lugar del suceso fueron, el señor Rogelio González, el Sargento de Guardia del Cuartel de Artillería y el policía Anselmo Corella.

En el acto fué llevado al despacho del doctor Vollo quien lo atendió debidamente, practicándole las curas de necesidad.

De todos modos constituye un grave peligro que tenga la empresa tanto descuido con las corrientes cuando durante el día tienen sus empleados que ejecutar trabajos y reparaciones en los arcos de la calle, y llamamos la atención a quien corresponda sobre este particular, que puede dar lugar a graves peligros.

Notas sueltas

Sabemos que el Ministerio de Instrucción Pública, a causa de las fuertes lluvias y de otras varias dificultades ocurridas en la región del Guanacaste, ha dispuesto que el año lectivo de las Escuelas comunes principie en el mes de enero.

Antenoche los alambres incandescentes inutilizaron las casas de las casas de don Alberto Gallegos y don Alberto Rampazzini, causando gran alarma entre ambas familias, pero el daño producido fué reparado inmediatamente por la Empresa.

La escuela de varones de las Pavas, estuvo ayer en esta capital en vía de paseo, habiendo visitado los niños todos los templos y parques. A las cuatro de la tarde regresaron para aquel lugar alegremente y satisfechos de su recreo.

En un automóvil desapareció de su casa habitación una simpática señorita de 16 años de edad.

La familia dió cuenta del suceso en las primeras horas de la mañana de antier, y a las 8 de la noche, regresaba en el auto la misteriosa aparecida que no se da cuenta de nada de lo sucedido.

El misterio está en manos de la autoridad quien tiene a su cargo la respectiva información.

ECOS

Está entre nosotros don C. H. Chamberlain.

—Ha sido trasladado a servir en los trenes de San José a Cartago, el estimado y honrado conductor don Juan Montero.

—Don Gerardo Iglesias, cumplido empleado de la Tipografía Nacional, renunció el puesto.

—Para San Carlos, a emprender trabajos agrícolas, partirá don Jenaro Bonilla.

—Complaciendo la solicitud de los vecinos, fué nombrado Cura de Santa Cruz el querido padre Roca.

—Se cuenta, que antenoche Cupido hizo otra nueva hazaña de las que ahora están menudeando. El asunto ha pasado a los Tribunales.

—«El Noticiero» de ayer engalana una de sus páginas con el retrato del doctor Durán.

—Nuestro bueno y querido amigo y compañero don Pelico Tinoco está un tanto delicado de salud. El sabe cuánto lo sentimos.

—En esta oficina ha sido depositado un reloj de oro que fué encontrado por persona honrada. Se le entregará a quien demuestre su propiedad.

—Tuvimos el gusto de saludar en esta oficina a nuestro amigo don Nicomedes Masís, honorable vecino del Agua Caliente.

Se vende una casa

de bahareque, propia para una familia no muy numerosa. Tiene mucho solar, una buena cloaca y está situada frente a Edificio Mauro Fernández. Entenderse con el Licenciado Napoleón Sanabria.

NOTAS MIAS

Los tiempos están malos; falta plata y faltan muchas otras cosas útiles y necesarias, inclusive un poco de buen sentido, del mal llamado sentido común.

En cuanto a que hay falta de plata, a mí me consta, por *experiencia propia*—que es la más eficaz—y no sería raro que a algunos de mis lectores les constara también por *experiencia propia*, por los hondos y sentidos suspiros que de vez en cuando salen desde los tristes rincones del bolsillo, denunciando el mal estado del *hígado*; y en cuanto a la falta de buen sentido, ni para qué hablar; eso está en la conciencia de los que aún tienen conciencia, que por desgracia ya *no somos muchos*.

La Honorable Municipalidad de San José abriendo concursos literarios... sólo por hacerle la competencia al Ateneo de Costa Rica, nos está diciendo: que la Honorable se ha metido literata y poeta—ó poetiza—en fuerza del contagio de tan terribles enfermedades; ó que la Honorable no conoce mucho el sentido común que yo estoy echando de menos; ó bien las dos cosas juntas, que es la tesis más aceptable, pues apenas si se conocen literatos y poetas que no sean unos consumadísimo *chiflados*.

Pero señora de todo mi respeto y consideración: ¿cree usted que yo, que algo tengo de literato, de poeta, y hasta de músico y de majadero—antes que otro lo diga— me voy a poner a hacer una oda, ó un soneto, ó otra barbaridad del mismo género, por los cincuenta colones que usted ofrece de premio?

No, mi distinguida dama, usted está equivocada de medio a medio; aquí no hay ni literatos ni poetas de a tres por cinco. Los que *habemos*, nos valoramos en algo más: las arcas de usted están exhaustas y no pueden dar para estas cosas. ¿No era usted, ilustre representante de la capital, quien le pedía plata al Congreso, diciendo que le hacía falta para necesidades urgentes?

¿No sería más oportuno que usted se dedicara a quehaceres más propios de su sexo, como a asear la casa, que no está muy limpia, a arreglar las calles, que nos desacreditan tanto, a ver y vigilar por el ornato público, que anda un tanto maluco, a estudiar el problema económico suyo, un tanto crítico por ser usted tan desordenada en sus gastos; a hacer, en fin, otras labores que no deben descuidarse?

Pienso yo que lo otro es mejor dejárselo al Ateneo, quien con muy buena voluntad ha hecho y sigue haciendo cosas buenas.

¿Para qué hacerle competencia en su *negocio*?

Prefiero la moción de Goyito: que el Ayuntamiento se ponga una panade-

ría para servicio público—inaturalmente!—y nos quite de encima el *trust* que desde hace tiempo nos tiene condenados a comerle su pan como a él le venga en gana sacarlo del horno y metérselo en el estómago.

La poesía será un arte bello, la más bella de las artes; pero, como nuestros hombres prácticos, cuando me da hambre prefiero un bollo de pan francés, ó dulce, blanco ó negro, al mejor madrigal del mundo.

Y me expongo a que me digan Sancho.

¡Otra pata que le nace al cojo! Por falta de buen sentido, esto es, por falta de sentido común, se están entreteniendo ciertos *genuinos*—no todos—que la han dado en pensar en la candidatura de una alta personalidad política, muy *acaudalada*—inadmitidos, eso buscan!—y a la cual no le ha parecido muy prudente aceptar el obsequio, probablemente por estimarlo muy caro.

El, que ya sabe lo que son esas Presidencias y que las conoció muy de cerca cuando valían la pena, no va a jugársela ahora, perdiendo talvez mucho de lo ganado.

¡Este sí que sabe!

De la tierra de don Consistorio—personaje apocalíptico a quien todavía no he visto en *chis* para darme el gusto de conocerlo—me han llegado algunos rumores que yo he puesto en rigurosa cuarentena, pues no voy a creer así porque sí, que el señor Gobernador de aquella tranquila ínsula, persona seria y cuerda y a quien no tildaré de falta de buen sentido, se vaya a meter en aventuras políticas que nada podrían reportarle sino molestias. ¡Figúrese, mi señor, que me han llegado con el chisme de que usted ha madrugado a trabajar por la candidatura de la personalidad a que antes me referí!

¿Verdad que eso no se debe creer?

Menos todavía sí, como todos me vienen a contar, con cara de pascuas, los *neos* dominan en esa quierias que no, historia que doy por cierta desde la caída ruidosa del monumental don Consistorio, porque yo me sé que este caballero conoce mucha letra menuda y antes de ahora no había habido quien le pusiera el cascabel al gaito. Empresa, entiendo, más difícil que la del túnel de Cambalache.

Pero llegó el tren, pitó, y don Consistorio tuvo que resignarse con cantarle sus endechas a la luna,

CARLITOS

P. S.: Mis lectores generosos habrán sabido corregir algunos errores de imprenta en mi crónica de ayer: el cajista me endosó porque, pidiéndome haber guardado el *de* para su uso junto con un "la", así mismo en mi crónica tras anterior me hizo decir «bistecques», en letra derecha, en vez de emplear la cursiva, como en mi original lo pedía, pues aunque ya muchos admiten la palabra, yo lo hago con la reserva conveniente; lo uso, pues, como neologismo nuestro y por eso la subrayé.—Vale.

PEDRO CARDOS,

antigua oficina del Mercado, lado Norte,
Tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

DE TODAS CLASES, AL POR MAYOR

TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA CERCAS Y HIERRO PARA TECHOS
VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS,

a precios de ocasión

Establecimiento de cajas rurales

En la reunión verificada ayer mañana en la Secretaría de Fomento, por los miembros de la Junta de Gobierno de las cajas rurales de Crédito Agrícola, quedó terminada la discusión del proyecto de Reglamento, el cual será emitido en estos días.

En otra próxima reunión se resolverá sobre el establecimiento de las referidas cajas en varios pueblos que ya las han solicitado.

La Tipografía

La Imprenta del Comercio, de nuestro buen amigo el activo é inteligente industrial don Joaquín Ríos y Matas, es sin disputa, en su género, el primer establecimiento de esta capital. Lo dice la muestra que hemos recibido, el órgano de propaganda de la misma casa, que es una revista cuya mayor importancia está, sin duda, en la exqu coasta tipográfica. Saludamos a La Tipografía y le deseamos feliz éxito para su casa.

Llega la Bubónica!!

Porqué alarmarse? Mientras Ud. pueda ir al depósito de materiales de CARRANZA Y BOLETTI a comprar CANA DE CONSTRUCCION de primera calidad y plantilla y cordón para acera de piedra tan dura como el hierro y nada porosa, no se preocupe Ud.

Para mayor seguridad, semilla de guinea a ¢ 2-00 y gengibrillo a ¢ 3 00 cajuela, vende solamente Ernesto Valverde Soto, 50 vs. al Sur de la Botica Francesa, calle de la Estación del Pacífico. No tenemos agentes en ninguna forma.

Protección al público PAPEL DE MOSCAS

LA BOTICA MUNICIPAL, situada 50 varas al Sur del Telégrafo, vende PAPEL DE MOSCAS al «MENEDEO» para facilidad del público en general.

Horas de despacho, de 8 a 11 a. m. y de 12 a 4 p. m.

El Doctor Porras De Tres Ríos

Está entre nosotros el prominente hombre público panameño doctor don Belisario Porras, quien acompañado de su señora esposa doña Alicia Castro de Porras, acaba de arribar a nuestras playas.

El señor Porras viene de librar en su patria una batalla ardua, que ha dado como resultado su elección para Presidente de aquella República en el período entrante.

Nosotros nos complacemos en presentar nuestro respetuoso saludo al ilustre huésped y a su digna esposa, junto con nuestros firmes deseos de que la felicidad y la alegría los acompañen en su estada en Costa Rica, en donde tanto se les quiere y estima.

Mucho entusiasmo ha despertado en ésta la noticia de que se establecerá una vía tranvillera que nos una con esa capital. Esa obra, está por demás decirlo, vendrá a ser un enorme progreso para este cantón, cuyas condiciones naturales, clima, agua, etc., lo han señalado siempre como lugar de temporada veraniega para los josefinos, y como sanatorio para quienes necesitan de restablecer sus fuerzas.

La nueva vía servirá no solo a los josefinos que tienen intereses en ésta, que son muchos y a los que por costumbre eligen este lugar para sus días de descanso, sino que hará un beneficio inmenso a las poblaciones que se hallan entre esa ciudad y esta villa.

Ojalá que el proyecto no se quede en estudio, sino que se convierta en realidad.

CORRESPONSAL

VENDO MUY BARATA

una casa contra temblores, cómoda para una familia pequeña: está situada a cien metros varas al Norte de la plaza de esta villa.

Coronado, 12 de agosto de 1912.

15 v. 4

GIL VEGA

De Ocasión

Se vende una CASA situada en la calle 7ª, Sur, entre Avenidas 6ª y 8ª E. Para informes, entenderse en esta oficina ó con su dueño en la Panadería EL AGUILA.

La despoblación de nuestros bosques

Ese es el título de un artículo muy bien intencionado que vió la luz en este mismo diario en su número de ayer.

Tiene mucha razón el articulista cuando se duele de la tarea vandálica emprendida por el hombre contra la naturaleza en nuestros campos, tarea que ya va dando término á los que fueron bosques poblados y vírgenes montañas.

Mientras en las ciudades se forman parques y en las escuelas se enseña el amor á la naturaleza, en los campos el cuchillo y el hacha prosiguen su labor.

¿A qué distancia de los centros de población se encuentran hoy las montañas?

¿En dónde se van á buscar las maderas que se necesitan para nuestras construcciones?

¿Cómo se continúan desmontando en la región del Pacífico y en otras regiones del país las ricas montañas, para utilizar las maderas?

Una serie interminable de interrogaciones se presenta voluntaria ante la contemplación de un hecho.

Las pocas montañas que nos quedan están muy lejos y sólo en ellas se encuentran ejemplares de nuestras ricas y finísimas maderas de construcción y ebanistería que habrán de concluirse á fuerza del empuje insólito y desordenado del hachero y de la sierra, que no se preocupan ni mucho ni poco, por reemplazar el árbol que cae, con otro, para que dentro de veinticinco años el nuevo sea también un árbol corpulento y útil.

Es más, las riberas de nuestros ríos y quebradillas, van quedando descubiertas, y con ello las aguas expuestas, indefensas como están, á los rigores de nuestros soles caniculares que todo lo secan, porque los árboles y arbustos que las servían de abrigo deben convertirse en leñas que se vienen á vender á las ciudades.

Si así seguimos, por demás está decir que pronto habremos de echar de menos muchas fuentes que todavía ahora caracolean por los pliegues de la tierra; algunas ya sólo en invierno dan muestras de su existencia.

¿No es esto para llamar la atención

de quienes deben hacer cumplir la ley y velar por los sagrados derechos de la vida de los hombres?

El presupuesto de algunos Estados de la América del Norte es extraordinario, para la repoblación de bosques; en Suecia y en Noruega se han invertido ingentes sumas con igual fin; en la República Argentina se han iniciado y verificado concursos agronómicos, bajo los auspicios y con el estímulo del Estado, para la resolución del problema; en todas partes, en todos los países cultos, se piensa y se trabaja en ese sentido, porque ese problema encarna otros no menores y sobre todos ellos está resguardando el espíritu de conservación que los pueblos tienen perfecto derecho.

Nosotros estamos obligados á pensar en lo que procede hacer y debemos hacer sin demora, antes de que se pronuncien más los síntomas de un mal que ya se deja ver en la irregularidad de las lluvias que ha ocasionado, por ende, la pérdida de muchas cosechas.

Pero todavía no se ven muy claros los efectos de lo anormal del tiempo; será el año venidero cuando se note, por la carestía de maíz, frijoles, arroz y otros artículos de primera necesidad que han sufrido con la prolongada sequía de este año.

Debemos todos empeñarnos en una tarea tan útil y cuyos resultados, por más que ella nos parezca dispendiosa, jamás habremos de saber apreciar lo suficiente; será dinero bien empleado que dará el ciento por uno.

El Gobierno debe acuararla, estimularla, obligarla; sólo así puede llegar á ser efectiva. ¿No se plantaron los doscientos mil arbolitos que el año próximo pasado se distribuyeron? ¿Por qué no continuar esa labor? ¿Fue que no dió resultados satisfactorios?

¿Por qué no establecer primas á favor de los agricultores que en determinado tiempo presenten un campo de extensión fijada, convertido en bosque?

¿Cuánto se podría hacer en este sentido!

ALBERTO SOTO

Guerra á muerte

contra el lujo inútil que degrada y arruina. Y cómo conseguir un éxito contra esto? Mandando á teñir sus pañolones y todas sus ropas de seda y lana á la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, donde consigue Ud. una verdadera economía, pues le dejan sus ropas como nuevas por un precio bajísimo.

No equivocarse, es en CUESTA DE MORAS donde está situada la mejor TINTORERÍA.

Movimiento diario

Los que viajan

- Trinidad de Iglesias, Colombia.
- Jaime Coroble, Colón.
- Fernando Echeverría, E. U. de A.
- Juan Bautista Rojas, Nicaragua.
- Eduardo Fernández, Honduras.
- Rogelio Hine, Guatemala.
- Aníbal Hernández, E. U. de A.

Los que nacen

- María Teresa, de Elías Fonseca y A. de la Solís.
- Innomiada, de Octavio Bonilla y Hermelinda Jiménez.
- María Josefa, de Calixto Monge y María Fernández.
- María Magdalena, de Ricardo Porras y María Álvarez.

Los que mueren

- Francisco Gutiérrez, 16 años.
- Gerardo Leiva, 28 "
- Ramón Cerda, 18 "
- Rodrigo Porras, 8 "
- Innomiada Bonilla, —

Llegada de la Opereta

Ayer á las tres de la tarde y en un tren especial, llegó la *troupe* italiana que capitanea la simpática Gattini, conocida ya de nuestro público.

A pesar de la lluvia torrencial que caía no dejaba de estar el andén del ferrocarril lleno de curiosos que se habían reunido para pasar vista general al bello sexo, que sin ser bello no deja de ser en conjunto agradable.

En el teatro nos encontramos más tarde con Capellini dando disposiciones para la distribución de equipajes y demás apuros tan corrientes en los instantes de llegada, y al estrechar nuestra mano, lleno de satisfacción, nos dice: puede Ud. anunciar que el debut será hoy con LA VIUDA ALEGRE.

De modo que el público puede alistar su localidad cuanto antes, porque el pedido en taquilla es excesivo y por ver á la Gattini en su «Viuda Coquetona», que debe estar admirable, el papel se agotará como es natural.

Un saludo para todos, y vengan estrenos que es lo que deseamos ver en escena.

Hasta la noche, que os fremos á dar el aplauso merecido.

CORRESPONSAL

ATENEÓ DE COSTA RICA

Concurso para el 15 de Setbre. próximo

Publicada la lista de personas que componen los tribunales encargados de conocer de los trabajos que se presenten al concurso abierto por el Ateneo, nos parece oportuno reproducir la lista de temas que pueden ser objeto de dicho concurso. He los aquí:

—Consejos á las madres para la crianza de los niños y para disminuir las enfermedades más corrientes en la primera infancia.

—Medidas profilácticas que deben adoptarse para combatir la propagación de la disenteria, paludismo, anquilostomiasis y tuberculosis.

—Exposición y crítica de las leyes que ha tenido y tiene Costa Rica acerca de Bancos de emisión.

—Examen de la teoría constitucional y de las leyes secundarias referentes al sufragio popular.

—¿Convendría proceder á la electrificación del Ferrocarril al Pacífico?

—Proyecto de casa que satisfaga las siguientes condiciones: resistir sin daños de ninguna clase terremotos de intensidad IX (Escala Rossi-Forel). Ser higiénica. Ser poco combustible. Convenir por su precio, sus dimensiones y su distribución interior á una familia costarricense de cinco personas y de escasos recursos.

—¿Conviene el sistema de las quemas como método natural para la limpieza de los terrenos de agricultura?

—Dadas las condiciones pecuniarías del país, sus recursos y sus necesidades, ¿cuál sería la mejor forma de caminos que podría adoptarse y cual el mejor sistema administrativo y económico para su construcción y mantenimiento?

—¿Qué medidas convendría adoptarse para mejorar el aprovechamiento de las aguas públicas y realizar su distribución del modo más eficaz y efectivo, así desde el punto de vista del riego como del de sus usos industriales?

—Necesidad de un ideal superior en la educación de la juventud costarricense.

—Formación de una liga protectora de estudiantes pobres.

—Organización de la Escuela Nacional de Artes y Oficios.

—Una composición musical de estilo serio.

—Una composición musical de estilo ligero, para piano, orquesta ó banda.

—Cuadro de costumbres, al óleo, tomado directamente del natural.

—Estudio de figura, al óleo, también del natural.

—Retrato al óleo, tomado del natural.

—Estudio de cabeza ó fragmento del cuerpo humano. Oleo.

—Paisajes al óleo directos del natural.

—Flores > > > >

—Fruteros > > > >

—Acuselas, paisajes, flores y frutas, tomadas del natural.

—Dibujos á pluma, tomados del natural ó copiados de otros.

—Un ensayo literario acerca de un tema libremente elegido por el autor.

—Un poema lírico con tema libre.

—Fotografía de un paisaje costarricense inédito.

CONDICIONES GENERALES

1º—Los trabajos deberán ser originales é inéditos y escritos en castellano. Antes del 1º de setiembre próximo serán enviados á la Secretaría del Ateneo, firmados con un pseudónimo, acompañándose en sobre aparte, cerrado, el nombre del autor. El que quebrantare el anónimo quedará sin opción á premio.

Se sujetarán así mismo á estas bases, en lo que proceda, las obras referentes á los concursos de pintura, música arquitectura y fotografía;

2º—Los jurados que oportunamente se designarán, otorgarán un diploma honorífico al trabajo mejor que sobre cada tema se presente, y un *acéfit* al que le siga en mérito.

Todos los trabajos premiados se publicarán por el Ateneo;

3º—El Ateneo proclamará en sesión solemne del 15 de setiembre los resultados del certamen, y entregará en ella los premios respectivos;

4º—Los trabajos no premiados se devolverán á los autores que los reclamen, así como los sobres que contengan las corrientes firmas, estos últimos sin abrir.

La Filarmónica que está bajo la dirección de don Salvador Guillén ejecutará brillantes piezas de su escogido repertorio.

Según me ha informado don Salvador también debutarán el domingo los nuevos músicos, de lo que nos alegramos mucho pues ya tenemos un número considerable de músicos en nuestra Filarmónica.

Mi felicitación para el competente director don Salvador Guillén y para todos los que componen el cuerpo filarmónico.

COMUNICADO

Reclamo de aguas

Dije en líneas que escribí el otro día q' la Empresa de Luz eléctrica de San José, Alajuela y Heredia, de propiedad del señor Ministro Alvarado, pretende tener dominio exclusivo sobre todos los ríos que surten de agua á nuestros pueblos, con mengua evidente del derecho de éstos.

En efecto, en el memorial en que estableció el reclamo respectivo ante el Municipio de este cantón cita como fundamento suyo al «que las aguas de la Quebrada de las Pérez y las del río Zanjón, tributarios del Porrosatí; y las del Macarrón y del río de la Hoja, tributarios del Río Segundo, han sido distraídas de su curso natural y traídas por tubería al estanque de esta ciudad.»

Tales palabras confirman mi aserto y la falta de derecho por parte de la Empresa. Trataré de demostrar este segundo punto con más claridad.

El citado contrato de alumbrado, base del supuesto reclamo, es de 1907, época en que las aguas de la quebrada de las Pérez venían directamente á alimentar nuestra cafetería, no pudiendo suponerse entonces que fueran objeto de concesión alguna; las aguas del río Zanjón fueron echadas á la Quebrada de las Pérez con el objeto dicho, desde tiempos inmemoriales; las aguas del río de la Hoja las adquirimos en 1906 y no pudimos enajenarlas antes; las únicas, objeto de la concesión, fueron las aguas de Río Segundo, según la cláusula IV del prelado convenio—cláusula que no ha podido producir efecto alguno, desde luego que en la época del pacto no tenía este Municipio ningún derecho sobre el río expresado, por haberse limitado su jurisdicción.

Las aguas del verdadero Porrosatí no han sido materia de contratación por parte de este Municipio, porque no le pertenecen. Con respecto á ellas sólo he oído decir que la Municipalidad de Santa Bárbara y la Empresa dicha hicieron un contrato que fué ENCARPETADO por el Ejecutivo, quien le negó su sanción, comprendiendo que si la daba causaría inmenso daño á Santa Bárbara, pues las estipulaciones eran inmejorables para la Empresa é imposibles de empeorar para el Municipio. ¿Si quien ocupa hoy la Presidencia hubiera estado en ella en aquel tiempo, también se habría encarpelado el célebre contrato de Luz Eléctrica que ha sido infranqueable obstáculo para el progreso de esta ciudad? Pero su historia es otra; y no quiero recordarla para evitar inútiles molestias á personas que son amigas.

Volviendo al tema, y así las cosas, no espero un fallo adverso á los intereses de esta localidad y pueblos circunvecinos.

En «La República» del martes aparece un comunicado del señor Presidente Jiménez se excusaría de conocer del negociado á que me he referido, no invocando en abono de mi idea la ley que al respecto existe; sólo invocó su pondonor jamás desmentido, porque éste es el índice que marca la línea recta de conducta, que, como él, de dignidad entenden.

B. B.

Heredia, agosto 15 de 1912.

Arena buena y barata

vendo por carros del Ferrocarril al Pacífico analizada como la mejor, y más barato el flete. Precios sin competencia.—Entenderse en San José con

VIDAL LÓPEZ

y en Turricares con CUSTODIO ALFARO.

Nuevo Aserradero de la Soledad

Tengo recién instalado un nuevo aserradero en esta ciudad, lo mejor y más moderno venido al país. Me hago cargo de aserrar las maderas que se me envíen, para lo cual cuento con un juego de sierras finas que solamente comen un octavo en el corte. También se arregla tabloncillo, tabilla, traspalo americano, varios estilos, así como molduras, rodapiés, cornisas, guarniciones, etc., etc. En mis depósitos, frente al Seminario, y en el anexo al aserradero, tengo siempre una buena existencia de maderas de primera clase del Pacífico, para construcciones, así como maderas finas para ebanistería. Compró á la orilla de la línea férrea del Pacífico, en Puntarenas, Esparta y La Barranca, madera en trozas, y en el aserradero, siempre que sean de buena clase.

San José, marzo 21 de 1912.

ADOLFO GARCIA

Extracto de Hígado de Bacalao

ALCOHOL 17 POR CIENTO

Contiene una solución del extracto que se obtiene del Hígado Fresco de Bacalao, la parte aceitosa ó grasa, siendo eliminada después. Este principio extractivo está combinado con el Extracto Líquido de Malta, el Extracto Líquido de la Corteza de Cerezo Silvestre y el Jarabe de Hipocistis Compuesto. Esta preparación tiene un sabor agradable, y no produce los lamentables desarreglos digestivos é irritaciones características del aceite de hígado de bacalao.

Para adultos una cucharada, para jóvenes de 10 á 17 años, media cucharada. Para niños de 5 á 10 años, una cucharadita; y de 1 á 5 años, media cucharadita. Debe tomarse media hora antes de las comidas y á la hora de acostarse, tomando cuatro dosis al día.

Preparado de la BOTICA AMERICANA. San José, C. R.

Mr. BELISARI

El antiguo Comandante de la Ubita, el gran *Chef*, don Carlos Belisari, cumplió ayer 76 agostos. Con tal motivo el señor Belisari invitó á una comida á sus íntimos. El plato fué un *salmí de conejo á la Belisari*, rociado con un rico *Borgoña*. Para el gran amigo Belisari deseamos otros 76 agostos. Los buenos como él deben vivir más.

La manifestación de anoche

A la llegada del Doctor Porras, ayer tarde, un público numeroso lo esperaba en la Estación del Ferrocarril, donde también estaba la banda militar.

Cuando el tren arribó á la Estación, se dejaron oír vibrantes las notas del Himno Nacional de la República de Panamá y á continuación las de nuestra República.

Una comisión oficial, formada por el señor Secretario Particular del Presidente y el jefe militar de la Casa Presidencial, hicieron los honores de bienvenida al señor Porras.

El pueblo allí reunido, por su parte, con el entusiasmo espontáneo que las simpatías de que el ilustre estadista y zé entre nosotros despertaran, lo saludó con vivas estrepitosos al señor Presidente de la República de Panamá y á aquella República.

El señor Porras y su distinguida esposa, que vienen acompañados de joven General Obaldía, hijo del ex Presidente Sr. Obaldía, tomaron el automóvil oficial, siendo conducidos á la mansión de doña Ramoncita Gutiérrez v. de Castro, madre política del Sr. Porras, en donde se pronunciaron discursos de salutación por varios jóvenes, que fueron contestados con generosidad y exquisitez por el eminente hombre público señor Porras.

Marítimas

Limón 16.

Ayer á las 3 p. m. ancló procedente de Colón el vapor francés «Guadalupe» cap. Jassean; con 693 bultos carga, correspondencia 10 sacos y los pasajeros siguientes: María Wayne, Roberto Stuard, Elisa y Roberto Smith, Adolfo Bonilla, Oscar Gutiérrez y Enrique Herrera. También ancló ese mismo día, procedente del mismo lugar el vapor «Heredia», con los pasajeros siguientes: Ramona G. de Castro, Juana Castillo, M. de la Guardia y Victor de la Guardia.

Casa Municipal de Tres Ríos

En La Gaceta de hoy aparece sancionado por el Poder Ejecutivo el Decreto del Congreso que dispone auxiliar á la Municipalidad de La Unión con la suma de once mil quinientos cincuenta colones setenta y cinco céntimos, «destinados exclusivamente á la construcción de una casa municipal.»

La mejor clase IZTEPEQUE **La mejor clase**

SALVADOREÑO

—de primera—

Virginia y Kentucky

Clases Superiores

DIRECCION:

Mercado, Calle Sa. M.

NÚMERO 63

JORGE CASTRO G.

LOTE EN OTOYA

En el lugar más solicitado por toda la gente de buen gusto está situado UN MAGNICO LOTE ESQUINERO

constante como de MIL VARAS cuadradas; tiene una construcción empezada y muchos materiales diversos. Se vende al contado ó en dos pagos. Entenderse con el Lic. NAPOLEON SANABRIA.

NOTICIAS DEL EXTERIOR

México, 15.—Los rebeldes atacaron á Ixtapa, que estaba defendida por 100 rurales, matáronlos, robaron y se retiraron, dejando un total de muertos entre rurales y civiles, de 200.

San Sebastián, 15.—Se ha desarrollado un espantoso temporal que obligó á los buques á romper sus amarras. El torpedero Falcon estuvo á punto de naufragar, á no haber sido el oportuno auxilio que le prestó el Giralda. Las regatas se suspendieron.

Washington, 15.—La Cámara pasó el Bill del algodón á pesar del voto presidencial: es decir, fué ratificado constitucionalmente en una votación de 174 por 80, siendo el número de diputados concurrentes el de 264, pero 10 se abstuvieron de votar. Los Republicanos protestaron cuando Clark declaró que el Bill ha pasado, manifestando que se necesitaban 2 tercios de votos.

Buenos Aires, 15.—El Sindicato americano propuso al Consejo Municipal construir las habitaciones para obreros. Se ha promulgado un decreto estableciendo que los estudiantes argentinos en Estados Unidos gocen de estipendio, y que directamente dependan del Ministerio en Washington, á fin de que sus peticiones en lo sucesivo no las hagan al Gobierno sino directamente á la Legación.

México, 15.—Los sobrevivientes y heridos llegados dicen que el asalto al tren de Cuernavaca fué terrible, que el tren iba escoltado por 40 federales al mando del Teniente Relmoso, que al llegar al cañón de Ticomán, encontraron el trayecto destruido, el tren se paró siendo fogueado por todos lados por los rebeldes que lo esperaban en emboscada, que después de morir todos los soldados y agotados los tiros, el teniente Relmoso tomó un mauser y continuó disparando hasta que lo ultimaron.

Hecho estose lanzaron al tren matando hombres, mujeres y niños que iban de pasajeros, robándose todo lo que llevaban; que á los muertos les cortaban los dedos para llevarse las sortijas; que Strausses y Herrería trataron de hacerse reconocer; pero que los zapatistas no lo permitieron, dándole el zapatista un golpe en la cabeza á Straus, que lo hizo caer inconsciente; que cuando Herrerías vió la suerte de su compañero, levantó el mauser de uno de los federales y mató al que había golpeado á Straus, cayendo él en seguida muerto; que antes de retirarse dieron fuego á los carros, llevándose dos jovencitas. Que el total de muertos fueron 56; sobrevivientes solamente 7, que se ocultaron en los matorrales inmediatos de donde presenciaron lo relatado. En la capital ha producido gran indignación y se ha enviado una columna á perseguirlos.

Toluca, 15.—Los zapatistas á la cabeza de Genevieve Delatokse, se encaminaron á atacar esta capital del Estado.

Cairo, 15.—El Jurado condenó á tres jóvenes que trataron de asesinar á Lord Kitchener á 15 años de prisión.

Odesa, 15.—16 Miembros de la tripulación del acorazado «Ivanizatoust» fueron encarcelados y sentenciados á muerte por estar complicados en la tentativa de capturar el Yacht Imperial, en que iba el Czar y la Czarina con sus 5 hijos á veranear á Yalta, via Sebastopol, con el fin de obligarlo á abdicar y proclamar la monarquía constitucional.

Tokio, 15.—Yoshihito dió hoy un edicto agradeciendo la labor que desempeñaron al lado de Mushihito los Príncipes Fushimi, Abiegawa y el Canciller Satonji, suplicándoles continuar á su lado.

Reparación del Edificio Municipal de Grecia

Pronto se dará principio á los trabajos de reparación del Edificio Municipal de Grecia, en condiciones que más bien podría llamarse reconstrucción.

El proyecto incluye la sustitución de la teja de barro por láminas de zinc, y realizar la demolicion de varias paredes y decorado.

Estas obras se efectuarán de común acuerdo entre la Dirección General de Obras Públicas, la Municipalidad y el Jefe Político.

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES a los tipos siguientes:

En cuenta corriente.... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/0 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „ ó más.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos á nuestra opción.

¡IMPORTANTE!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinidad de objetos más.

Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Donde tienen por norma complacer al público vendiéndole al por mayor y al menudeo artículos de clase inmejorable, que apesar de no conseguirse en otras partes de la localidad, dan á precios iguales ó más bajos que en la capital. Donde reciben semanalmente las últimas novedades en Librería, Papelería y Cigarrería de los mejores mercados europeos y americanos, es en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y C^o Donde además, se hacen cargo de toda clase de comisiones y aceptan trabajos de tipografía, que ejecuta la mejor imprenta

Bonitos negocios

Vendemos:

1º—Un magnifico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, diríjase á esta oficina.

ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento á la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero LESMES S. JIMENEZ

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra

Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.

SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

Poción de Glicerofosfatos Compuesta

(CONTENIENDO LOS PRINCIPIOS MALTINA Y PEPSINA)

Según fórmula del Profesor Alberto Robin, de la Facultad de Medicina de Paris

Preparación que contiene los Glicerofosfatos de Cal, Magnesio, Potasio, Hierro y Sodio, completamente disueltos y asimilables. Verdaderos modificadores de la nutrición, ejercen especialmente una acción tónica sobre el sistema nervioso. Se emplea esta Poción con gran éxito para combatir la neurastenia, el raquitismo, la fosfaturia, la tuberculosis y en la convalecencia de enfermedades graves

RECOMENDADA POR TODOS LOS MEDICOS

Dosis para adultos: Una cucharada tres veces al día, entre las comidas.
Dosis para niños: Según la edad.

PREPARADA ÚNICAMENTE POR LA BOTICA AMERICANA

SAN JOSE COSTA RICA. FRENTE AL CARMEN

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir? Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Unico Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 40

